
Lei Aldir Blanc e Festival Internacional de 
Dança movimentam a cultura em Garça

O Festival terá a participação de mais de 1,5 mil bailarinos: grupos 
de vários estados e países da América do Sul estarão em Garça.

 A cidade voltará a ser sede 
de um grande festival de dança 
na próxima semana. Dentro dessa 
atividades, serão oferecidos vários 
cursos, sendo que parte deles será 
gratuito, além da apresentação do 
espetáculo de teatro-dança deno-
minado “Lúdico”, sendo inspirado 

na obra do pintor Wassily Kan-
dinsky, com uma produção da Cia. 
Druw de Dança Contemporânea.

Na última terça-feira, dia 1º, 
Garça também contou com a se-
gunda escuta pública sobre a Pnab 
(Política Nacional Aldir Blanc de 
Fomento à Cultura).       Página 12
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Tecnologia e transformações da vida cotidiana

Se os sistemas alimentares precisam mudar, por que não mudamos?

Em um mundo em 
constante transformação, 
a velocidade das inovações 
tecnológicas muitas vezes 
surpreende. O que antes 
parecia ficção científica, 
hoje se materializa em so-
luções que prometem — e, 
em muitos casos, já entre-
gam — uma melhoria sig-
nificativa na qualidade de 
vida das pessoas. Não se 
trata apenas de gadgets ou 
facilidades efêmeras, mas 
de um movimento profun-
do que redefine a maneira 
como se vive, como as pes-
soas se cuidam ou como in-
teragem com o mundo.

A saúde, por exem-
plo, é um dos campos no 
qual o impacto da tecno-
logia é mais palpável. Da 
telemedicina, que rompe 
barreiras geográficas e leva 
atendimento especializado 
a regiões remotas, aos avan-
ços em diagnósticos preci-

Sabemos que siste-
mas alimentares precisam 
de reformas: além de gran-
des emissores, produzem 
alimentos que levam a dia-
betes, doenças cardíacas e 
hipertensão, que causam 
a morte de 7,5 milhões de 
pessoas ao ano no plane-
ta. A produção é suficiente 
para suprir as necessidades 
de toda a população mun-
dial, mas 800 milhões de 
pessoas têm fome.

Talvez a evidência 
mais emblemática do pro-
blema seja a indústria da 
carne vermelha. Embora o 
relatório internacional da 
Comissão EAT-Lancet te-
nha concluído que precisa-
mos reduzir a produção e o 
consumo globais em mais 
de 50% para restaurar a 
sustentabilidade do sistema 
alimentar, a previsão é a de 
que 3 bilhões de pessoas vão 
ampliar a ingestão de carne 
nos próximos 15 anos.

sos por meio da inteligência 
artificial, a medicina digita-
lizada democratiza o acesso 
e otimiza o tratamento. 

Monitoramento con-
tínuo de sinais vitais, dis-
positivos que alertam sobre 
condições emergenciais e 
até mesmo cirurgias assis-
tidas por robôs já são rea-
lidades que salvam vidas e 
oferecem mais autonomia a 
pacientes.

Mas a inovação tec-
nológica transcende o am-
biente hospitalar. No co-
tidiano, são observadas a 
emergência de cidades in-
teligentes, nas quais a ges-
tão de tráfego, o consumo 
de energia e a segurança 
pública são otimizados por 
meio de sensores e análise 
de dados. 

Casas inteligentes, 
equipadas com sistemas 
que se adaptam às neces-
sidades dos moradores, 

proporcionam conforto, 
economia e acessibilidade, 
especialmente para idosos 
ou pessoas com mobilida-
de reduzida já estão dispo-
níveis para uma parcela da 
população. 

A educação também 
se beneficia enormemente, 
com plataformas de ensino 
a distância que democrati-
zam o acesso ao conheci-
mento e ferramentas inte-
rativas que personalizam o 
aprendizado.

É fundamental, con-
tudo, que essa revolução 
tecnológica seja guiada por 
princípios éticos e inclusi-
vos. O acesso às novas tec-

nologias não pode ser um 
privilégio de poucos. 

Governos, empresas e 
sociedade civil precisam atu-
ar em conjunto para garantir 
que os benefícios da inova-
ção cheguem a todos, com-
batendo a exclusão digital e 
promovendo a capacitação 
necessária para um futuro 
cada vez mais conectado.

A tecnologia não é um 
fim em si mesma, mas uma 
poderosa ferramenta. Quan-
do utilizada com propósito 
e responsabilidade, ela tem 
o potencial de construir um 
futuro mais saudável, mais 
justo e com mais oportuni-
dades para todos. É tempo 
de abraçar essa transforma-
ção, garantindo que a inova-
ção tecnológica seja, de fato, 
a serviço da vida humana em 
sua plenitude.

Oportunidades para 
atualizações no campo 
tecnológico estão sendo 

disponibilizadas e aprovei-
tá-las é uma forma de não 
perder o bonde da história. 
Nesta edição de DEBATE 
uma noticia destaca o ofe-
recimento, de forma total-
mente gratuita, pelo Cen-
tro Paula Souza, instituição 
de reconhecido mérito téc-
nico, de um curso gratuito 
na área de inteligência arti-
ficial (veja na página 10). 
Trata-se de um campo de 
conhecimento ainda novo 
para muita gente e que, 
com esse tipo de capacita-
ção, pode abrir portas para 
o acesso a essa nova ferra-
menta que vem ganhan-
do cada vez mais força no 
mercado tecnológico e que 
tende a ser um diferencial 
considerável para quem 
busca qualificações no mer-
cado de trabalho cada vez 
mais baseado em questões 
tecnológicas e de conheci-
mento remoto.

Corporações trans-
nacionais controlam a pro-
dução e a distribuição de 
pesticidas, sementes e ali-
mentos e não têm interesse 
em reformas. Lucros anu-
ais de trilhões de dólares 
comprovam o sucesso de 
suas estratégias comerciais 
e formam uma barreira for-
midável a qualquer trans-
formação.

A novidade não per-
cebida pelo público nem 
pelos legisladores é o en-
volvimento recente de um 
grupo ainda mais podero-
so: bancos nacionais e fun-
dos de investimento e de 

pensão. No Brasil, os 25 
maiores emprestaram US$ 
60 bilhões (cerca de R$ 
341,8 bilhões) entre 2014 
e 2020 à indústria da carne 
vermelha para apoiar seu 
crescimento. E compraram 
mais US$ 3,3 bilhões (R$ 
18,8 bilhões) em ações des-
sas empresas.

Esperaríamos que os 
cientistas fossem os “mo-
cinhos” e fizessem todos 
os esforços para garantir 
que os sistemas alimentares 
passassem pelas mudanças 
consideradas necessárias 
para nos colocar no rumo 
da sustentabilidade. A rea-
lidade é mais complicada. 
Alguns pesquisadores tra-
balham em estreita colabo-
ração com a grande indús-
tria agroalimentar.

Embora seja difícil cal-
cular a porcentagem exata, 
estima-se que 76% ou mais 
das pesquisas relacionadas a 
alimentos em países com alta 
renda alta sejam financiadas 
pela indústria. Outros proje-

tos de pesquisa financiados 
por fundos públicos existem 
para restabelecer o equilíbrio 
das evidências.

O maior risco é o de 
muitos pesquisadores acre-
ditarem que a solução para 
transformar o sistema ali-
mentar é a sua própria ciên-
cia e a inovação tecnológica 
associada. O que facilmente 
esquecem é a atual insus-
tentabilidade do sistema.

Com sua enorme con-
tribuição para as mudanças 
climáticas, o aumento in-
cessante de obesidade e o 
verdadeiro tsunami de ali-
mentos ultraprocessados, o 
sistema é, de fato, resultado 
de inovações tecnológicas e 
pesquisas recentes.

Assumir que a inova-
ção tecnológica se tornará 
subitamente sustentável e 
resolverá o problema me 
parece uma posição ingê-
nua. No entanto, é a posi-
ção que muitos pesquisa-
dores parecem adotar.

Colocar a ciência e 

a tecnologia no centro do 
processo de transformação 
do sistema alimentar garan-
tiria que fossem vistos como 
os principais atores e salva-
dores, garantindo atenção e 
apoio necessários para con-
tinuar suas pesquisas.

Em suma, o sistema 
está aparentemente enges-
sado em uma dinâmica que 
não deve mudar no curto 
prazo.

E a menos que nós, 
consumidores, continue-
mos a exercer pressão sobre 
governos, indústria, merca-
do financeiro e instituições 
de pesquisa através dos 
diferentes canais de gover-
nança de nossas sociedades, 
incluindo a escolha diária 
do que comemos.

(*) Christophe Béné é 
cientista-chefe e conse-
lheiro sênior de Políti-
cas da Aliança Bioversi-
ty Internacional & Ciat 
(Centro Internacional de 
Agricultura Tropical).

(*) Christophe Béné
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Câmara Municipal realiza última sessão 
antes do recesso parlamentar

A Câmara Municipal 
de Garça realizou, ao lon-
go da última segunda-feira, 
30, a última sessão ordiná-
ria antes do recesso legis-
lativo. Com isso, ao longo 
deste mês, a casa só deverá 
se reunir em caráter extra-
ordinário, com os trabalhos 
normais sendo retomados a 
partir de 04 de agosto.

Na última segunda-
-feira, a Câmara aprovou, 
por unanimidade de votos, 
um projeto de autoria de 
Executivo de solicitação de 
autorização de abertura de 
crédito especial da ordem 
de R$ 1,366 milhão para 
aplicação na área da saúde, 
sendo que tais recursos fo-
ram oriundos de emendas 
de deputados estaduais. 
Essa foi a segunda (e defi-
nitiva) votação da matéria.

Também foi aprova-
do por todos os vereadores 
um projeto de autoria do 
Executivo que alterou uma 
legislação vigente relativa 
ao Estatuto do magistério, 
visando aprimorar a estru-
tura funcional da carreira 
docente no município. 

Segundo o Execu-
tivo, a alteração proposta 
na matéria visa alinhar os 
valores pagos a título de 
gratificação de função aos 
supervisores e coordenado-
res pedagógicos, de modo a 
refletir os valores atualmen-
te praticados pela munici-
palidade.

“O Estatuto do Ma-
gistério estabelece uma 
gratificação de R$ 700,00 
para coordenadores peda-
gógicos e R$ 800,00 para 
supervisores pedagógicos. 
No entanto, esses valores 
encontram-se em desacor-
do com o fixado, até então, 
pela Lei Complementar 
03/2014 (R$ 800,00 para 
coordenador Pedagógico; e 
R$ 900,00 para supervisor 
pedagógico). Tal incongru-
ência pode gerar dúvidas e 
insegurança jurídica, além 
de não refletir a realidade da 
gratificação de função paga 
pela municipalidade”, indi-
ca a justificativa ao projeto. 

Além disso, a criação 
de duas funções de coor-
denador pedagógico esta-
belecida na matéria busca 
atender às demandas cres-
centes de acompanhamen-
to, planejamento e suporte 
às novas unidades escolares 

instaladas no município, ga-
rantindo uma gestão mais 
eficiente e alinhada às me-
lhores práticas educacionais. 

Com a implementa-
ção dessas funções, espe-
ra-se uma melhora na co-
ordenação das atividades 
pedagógicas, maior apoio 
aos professores e, conse-
quentemente, um impacto 
positivo no desempenho de 
nossos alunos.

Denominação — Foi 
aprovado para deliberação 
dos vereadores um projeto 
de autoria de Luizinho Bar-
beiro (PRD) e Raquel Sarto-
ri (PL) que visa denominar a 
nova sede do Legislativo de 
Garça, a ser implantada no 
antigo prédio da Faef, no 
Labienópolis, de “Adamir 
Maurício de Barros”.

Os dois vereadores 
autores da matéria destaca-
ram a trajetória de Adamir, 
nascido em 1944, que teve 
uma atuação como policial 
militar e que se estabeleceu 
em Garça em 1963, onde se 
casou e teve quatro filhos. 
Foi também atleta do Gar-
ça Futebol Clube, além de 
trabalhar na área de eventos 
e ser presidente, por vários 
anos, do tradicional Clube 
da Terceira Idade. 

“Sua atuação social 
foi marcante. Fundou e 
instruiu a Guarda Mirim 
de Alvinlândia e, posterior-
mente, atuou na Patrulha 
Juvenil Garcense. Foi o 
idealizador e executor do 
Sapromi (Serviço de Aten-
dimento ao Migrante), im-
plantado em 1983, durante 
a gestão do prefeito Júlio 
Marcondes de Moura, com 
o apoio de sua esposa Tere-
zinha. O projeto, que viria 
a se tornar modelo para o 
Estado de São Paulo, ofe-
recia moradia temporária, 
alimentação e reintegração 

social aos migrantes, fun-
cionando até hoje sob o 
nome de NAM (Núcleo de 
Apoio ao Migrante). Foi 
também presidente por 26 
anos do SOS – Serviço de 
Obras Sociais, onde fundou 
o Clube da Terceira Idade, 
com sede estruturada e pro-
gramas diversos voltados à 
qualidade de vida dos ido-
sos, como distribuição de 
medicamentos, cestas bá-
sicas, óculos, exames e ali-
mentos, inclusive por meio 
do inovador projeto ‘Nossa 
Janta’, que levava alimenta-
ção diretamente às casas de 
idosos em situação de vul-
nerabilidade”, indicaram os 
vereadores na justificativa 
ao projeto, lembrando que 
Adamir também foi, por 
seis mandatos, vereador e, 
por dois biênios, presidente 
do Legislativo local.

Feminino — Tam-
bém passa a ser deliberado 
na Câmara um projeto de 
autoria das vereadoras Ra-
quel Sartori e Elaine Oli-
veira (PSD), que institui e 
inclui no calendário oficial 
de eventos do município a 
Semana da Mulher, come-
morada em março, nas pro-
ximidades do Dia Interna-
cional da Mulher.

Tal semana terá como 
objetivos reconhecer e valo-
rizar a participação da mu-
lher na política, incentivan-
do sua representação nos 
espaços de poder e decisão; 
promover debates e ações 
voltadas à formulação e 
implementação de políticas 
públicas em prol da saúde 
da mulher, incluindo pre-
venção, diagnóstico preco-
ce e acolhimento; estimular 
o empreendedorismo femi-
nino, por meio de oficinas, 
palestras, feiras e atividades 
voltadas ao fortalecimento 
da autonomia econômi-

ca da mulher; desenvolver 
ações de cuidado e pro-
moção da saúde mental e 
emocional da mulher, com 
atenção especial à escuta 
qualificada e ao suporte 
psicológico; oferecer apoio 
institucional às mães solo 
e às mães de filhos atípi-
cos, promovendo inclusão, 
acesso a direitos, e políticas 
específicas de acolhimento 
e suporte; conscientizar a 
população sobre os desafios 
enfrentados pelas mulheres 
em diversas esferas da socie-
dade e fomentar o respeito 
à igualdade de gênero. A 
matéria segue para análise 
das comissões e deverá ser 
votado em plenário depois 
do recesso parlamentar.

Teste — Outro polê-
mico projeto deu entrada 
para a deliberação do Le-
gislativo garcense. Trata-se 
de uma matéria de autoria 
de sargento Neri (PL), que 
quer exigir a obrigatorieda-
de da realização de exame 
toxicológico de larga jane-
la para agentes políticos do 
Executivo e do Legislativo.

Segundo o autor 
do projeto, a exigência do 
exame visa assegurar que 
os agentes públicos que 
assumem funções de eleva-
da relevância institucional 
estejam plenamente aptos 
física e psicologicamente 

A Câmara de Garça se reuniu na última segunda-feira, 30, para a realização da 22ª sessão ordinária de 2025.

para o desempenho de suas 
atribuições, livres do uso de 
substâncias entorpecentes 
ou psicoativas que possam 
comprometer seu discer-
nimento, sua conduta e a 
qualidade das decisões ad-
ministrativas e legislativas.

“Trata-se de medida 
que encontra amparo no 
princípio da moralidade 
administrativa, previsto no 
artigo 37, caput, da Consti-
tuição Federal, e que se ali-
nha ao crescente anseio da 
sociedade por maior rigor 
na fiscalização da conduta 
ética de seus representan-
tes. A iniciativa também 
reforça a responsabilidade 
social do poder público em 
relação à saúde e ao exem-
plo que deve ser oferecido 
à população, especialmente 
aos jovens. Diversos mu-
nicípios brasileiros, como 
Bagé (RS), Urussanga (SC) 
e Primavera do Leste (MT), 
já adotaram medidas se-
melhantes, reconhecendo 
a importância de mecanis-
mos preventivos no com-
bate ao uso de drogas no 
serviço público. A proposta 
aqui apresentada, portanto, 
coloca Garça na vanguarda 
de uma gestão pública mais 
íntegra, responsável e com-
prometida com o interesse 
coletivo”, sustentou o vere-
ador do PL em sua justifica-
tiva ao apresentar o projeto.

Projeto de Raquel Sartori (PL) e Luizinho Barbeiro (PRD) 
visa denominar a nova sede do Legislativo de Garça, no 
antigo prédio da Faef, de “Adamir Maurício de Barros”.
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Fogueira — De-
pois de muita expectativa, 
chega o momento de ce-
lebrar o décimo Arraiá de 
Fernão, a festa mais tradi-
cional da cidade. Nos dias 
18 e 19 de julho, o mu-
nicípio será tomado pela 
alegria, pela música e pelo 
sabor das comidas típi-
cas que fazem parte dessa 
tradição. Durante as duas 
noites, os participantes 
vão conferir os shows de 
Robson Carvalho, Alex & 
Leandro, Lucas Bodão & 
Diego e Bruna Gonçal-
ves. Adicionalmente, o 
público vai aproveitar as 
barracas típicas, uma am-
pla variedade de opções 
gastronômicas, bebidas, 
e outros artigos. O Ar-
raiá de Fernão ocorre em 
frente ao Paço Municipal, 
com o início das festivida-
des se dando às 19 horas. 

Curso — A em-
presa Bracell abriu ins-
crições para um curso de 
formação de trainee em 
manutenção automotiva 
em Garça. A capacitação 
é voltada para quem de-
seja atuar no segmento 
de mecânica automoti-
va e atuação em suporte 
técnico de frotas pesadas. 
Ao longo da atividade, o 
aluno terá acesso a ques-
tões como desmontagem, 
montagem e substituição 
de peças em caminhões 
e veículos pesados, segu-

rança em operações, entre 
outros. Os participantes te-
rão direito a transporte ao 
local de formação, convê-
nio médico, refeição, entre 
outros benefícios. Para par-
ticipar o candidato deve ter 
ensino médio completo e 
enviar currículo para o en-
dereço eletrônico https://
pt.surveymonkey.com/r/
RZNW89D. A seleção será 
feira de acordo com a com-
patibilidade dos candidatos 
com os requisitos e a dispo-
nibilidade para as aulas.

Nomes — Portaria 
da administração muni-
cipal definiu os membros 
do Conselho Municipal de 
Educação. A partir de ago-
ra, esse órgão passa a con-
tar com a seguinte compo-
sição: representante titular 
do Executivo, Kátia Soares 
Alexandrelli, com a suplen-
te Ana Cláudia Marangon 
Marciano; representante ti-
tular do poder Legislativo, 
Luci Mieko Hirota Simas, 
com a suplente Larissa de 
Fátima da Silva. A repre-
sentante titular dos profes-
sores da rede municipal de 
ensino é Regina Célia Ger-
lin Gonçalves e a suplente 
Daniela Cristina Bertoldo 
Ribeiro. A titular da repre-
sentação de especialistas em 
educação é Sílvia Cristina 
de Souza Izaiais e o suplen-
te Otávio Augusto Rampa-
zzo. A titular dos diretores 
de escola é Alline Maris Pe-
reira de Lucas e a suplente 
Raika Souza Nascimento 
Santa Rosa. A representa-

ção titular dos professores 
da rede estatual será de 
Luiz Fernando Correa e a 
suplente Eliane de Cássia 
Piva. O representante titu-
lar da comunidade é Lean-
dro Aparecido dos Ouros 
e a suplente Neuza Maria 
Alberti Fatoreto. O manda-
to dos conselheiros será de 
quatro anos.

Suor — A Secretaria 
Municipal da Juventude, 
Esporte e Lazer e a Secre-
taria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social, em parceria com os 
Cras (Centro de Referência 
em Assistência Social), es-
tão promovendo aulas gra-
tuitas de ginástica voltadas 
ao público da terceira ida-
de. A iniciativa visa propor-
cionar mais saúde, bem-es-
tar e qualidade de vida aos 
idosos. As aulas são condu-
zidas pela professora Bea-
triz, com atividades espe-
cialmente planejadas para 
atender às necessidades fí-
sicas dos idosos. Os exercí-
cios são leves e adaptados, 
auxiliando na manutenção 

da mobilidade, no forta-
lecimento muscular, no 
equilíbrio e na prevenção 
de quedas. No Cras 1, no 
Jardim Centenário, as aulas 
ocorrem nas terças-feiras, a 
partir das 08h30 e no Cras 
2, em Vila Mariana, nas 
quartas-feiras, também às 
08h30. As inscrições po-
dem ser feitas presencial-
mente nas secretarias dos 
Centros de Referência. 

Horário — A Secre-
taria Municipal da Saúde 
de Garça realiza, durante 
este mês de julho, em vá-
rias Unidades de Saúde da 
Família, o atendimento em 
horário estendido, das 17 
às 20 horas, para a realiza-
ção do exame preventivo 
de Papanicolau. A ação tem 
como objetivo facilitar o 
acesso ao exame, especial-
mente para mulheres que 
trabalham, estudam ou têm 
outras atividades durante o 
dia. O atendimento notur-
no visa ampliar a cobertura 
da saúde preventiva e ofere-
cer mais comodidade às pa-
cientes. No dia 08 de julho, 

esse atendimento ocorrerá 
nas unidades Eucaliptos I 
e II e Araceli. Na terça-
-feira, 15, essa iniciativa 
será efetivada nas unida-
des Rebelo e Labienópo-
lis. O cronograma tem 
continuidade no dia 16 de 
julho, com atendimento 
na unidade Região Oeste, 
com a USF Barros abrin-
do em horário ampliado 
no dia 17. No dia 24, os 
exames noturnos ocorre-
rão na unidade de Jafa e 
também na unidade Glen-
da Rodella.

Incremento — A 
Prefeitura Municipal de 
Fernão recebeu, ao longo 
desta semana, um reforço 
para as ações de prevenção 
e resposta a emergências no 
município. Trata-se de uma 
pick-up equipada, destina-
da exclusivamente ao uso 
da Defesa Civil. O veículo 
resulta de  convênio firma-
do entre a Prefeitura Mu-
nicipal e a Coordenadoria 
Estadual de Proteção e 
Defesa Civil de São Paulo, 
garantindo um investimen-
to total de R$ 140.900,00. 
Além da pick-up, o inves-
timento contempla um 
conjunto completo de 
combate a incêndios com 
capacidade de 400 litros. 
O objetivo é ampliar a es-
trutura da Defesa Civil 
local, assegurando maior 
eficiência no atendimento 
à população em situações 
de risco, como incêndios, 
enchentes e demais ocor-
rências naturais.
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Festas juninas continuam em julho e 
aquecem a economia popular

Considerada a segun-
da celebração mais popular 
do país, perdendo apenas 
para o Carnaval, as festas ju-
ninas que se estendem ain-
da pelo mês de julho, têm 
movimentado diversos seg-
mentos do comércio espe-
cialmente, alimentação, ves-
tuário e decoração temática.

Muito além da ale-
gria e das tradições popula-
res, esses festejos se firmam 
como importantes atrativos 
de visitantes, movimentan-
do a economia de cidades, 
estados e de todo o país. Em 
2025, a expectativa é de que 
as comemorações do mês 
de junho tenham mobiliza-
do mais de 24 milhões de 
pessoas, previsão acima do 

esperando no ano anterior, 
quando a projeção alcançou 
21,6 milhões. A previsão 
foi feita pelo Ministério do 
Turismo com base nas in-
formações divulgadas pelas 
secretarias de Turismo espa-
lhadas por todo o país.

Pesquisa — Uma 
pesquisa do Instituto Lo-
comotiva, em parceria com 
o QuestionPro, revela que 
81% dos brasileiros planeja-
ram participação em alguma 
atividade junina este ano, e 
metade da população (52%) 
estima gastar até R$ 200 
com comidas, roupas, bebi-
das, adereços e ingressos. Já 
41% dos entrevistados do 
Sudeste e 46% do Nordeste 

planejam desembolsar mais 
de R$ 200 — cenário que 
reforça o potencial econô-
mico da data. As comemo-
rações “juninas” também se 
tornam “julinas”, pois de-

vem se estender ainda pelo 
mês de julho.

Oportunidade para 
o comércio — De acordo 
com o presidente da Acig 

(Associação Comercial e In-
dustrial e Garça), Fábio Ra-
niel, empreendedores que 
oferecem experiências enga-
jadoras e soluções práticas 
para datas comemorativas 
se destacam nesse período. 

“As festas juninas são, 
sem dúvida, uma grande 
oportunidade para o comér-
cio alavancar as vendas com 
planejamento, criatividade, 
variedade e preços diferen-
ciados”, ressaltou o presi-
dente.

De acordo com a 
Acig, a expectativa é que 
a reação positiva sentida a 
partir do mês de junho seja 
mantida no segundo semes-
tre, com as datas comemo-
rativas que se aproximam.

Fábio Raniel: “As festas juninas são, sem dúvida, uma 
grande oportunidade para o comércio alavancar vendas”.

Em julho nas unidades de saúde, a realização do exame 
preventivo de Papanicolau será em horário estendido.
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Garça registra criação de 62 postos de 
trabalho em maio

Ao longo do último 
mês de maio, o comporta-
mento da geração de em-
pregos em Garça voltou 
a mostrar incremento na 
criação de postos de traba-
lho. É o que mostra o mais 
recente levantamento apre-
sentado pelo Ministério do 
Trabalho, dentro do Novo 
Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados), divulgado na sexta-
-feira, 04 de julho.  

Ao longo do quinto 
mês do ano, a cidade afe-
riu um saldo positivo de 
62 postos de trabalho com 
carteira assinada. O volume 
de contratações e de demis-
sões no município foi de 
494 trabalhadores admiti-
dos, contra 432 que perde-
ram o emprego.

O setor que teve o 
maior aumento no número 
de trabalhadores foi o agro-
pecuário, com uma alta de 
72 postos, com 124 con-
tratados contra 52 demis-
sões. O comércio também 
teve um comportamento 
positivo, admitindo 494 
trabalhadores e desligando 
432, com saldo de +62. A 
indústria admitiu 494 pes-
soas e viu 432 sendo desli-

O setor que teve o maior aumento no número de traba-
lhadores foi o agropecuário, com uma alta de 72 postos.

gadas, com saldo +62. 
O segmento da cons-

trução civil teve 29 admiti-
dos e 34 demitidos, com sal-
do negativo de cinco postos. 
O setor de serviços, por seu 
turno, teve comportamento 
negativo, com 119 contrata-
dos e 121 demitidos (-2).

Nos primeiros cinco 
meses de 2025, a cidade 
de Garça acumula um sal-
do positivo de 408 postos 
de trabalho, com 2.618 ad-
missões e 2.210 demissões.

Entre janeiro e maio, o 
setor de serviços se destacou 
e teve a assinatura de 902 
carteiras de trabalho e re-
gistrou 586 encerramentos 
de contratos, com um saldo 
positivo de 316 postos. O 
segmento industrial contou 
com 443 contratações e 391 
demissões (+52). 

A construção civil 
teve saldo azul de 15 pos-

tos, com 178 admissões e 
163 desligamentos. O seg-
mento agropecuário apre-
sentou 443 admissões e 
391 demissões (+ 52), sen-
do que o comércio teve a 
retração de 20 postos, com 
552 admissões e 572 desli-
gamentos.

O Brasil abriu 149 mil 
vagas formais de trabalho 
em maio, segundo dados do 
Caged. O número é fruto de 
2,25 milhões de contratações 
e 2,10 milhões de demis-
sões. O número representa 
um aumento de 7% em re-
lação a maio do ano passado, 
quando foram criados cerca 
de 139,5 mil empregos com 
carteira assinada. 

O salário médio 
de admissão foi de R$ 
2.248,71. No acumulado 
do ano foram criados 1,05 
milhão de empregos. To-
dos os cinco principais gru-

pos de trabalho registraram 
saldo positivo em maio.

De 1992 até dezem-
bro de 2019, os dados so-
bre o mercado de trabalho 
formal tinham como base 
somente o Caged, que mo-
nitorava admissões e de-
missões no regime da CLT. 

A partir de janeiro de 2020, 
a divulgação trouxe infor-
mações de três sistemas: 
Caged, eSocial e Emprega-
dor Web, no qual se regis-
tram os pedidos de seguro-
-desemprego. Essa fusão de 
dados complementares foi 
batizada de Novo Caged.



O DIA DO PANI-
FICADOR é celebrado 
em 8 de julho, coincidindo 
com o dia de Santa Isabel, 
padroeira dos padeiros. 

A PANIFICADO-
RA UNIÃO DE GAR-
ÇA celebra esse dia espe-
cial e homenageia todos 
os profissionais que dedi-
cam seu trabalho à pro-
dução do pão e de outros 
produtos de panificação, 
uma atividade antiga e es-
sencial na nossa cultura.

O termo “panifica-
dor” pode se referir tanto 
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Acig marca presença na Caravana de 
Soluções da Facesp

Na última quarta-fei-
ra, 02, a Facesp (Federação 
das Associações Comerciais 
do Estado de São Paulo) 
promoveu a sexta Caravana 
de Soluções Empresariais, 
no Alves Hotel, em Marí-
lia. O encontro reuniu re-
presentantes de associações 
comerciais de toda a região 
centro-oeste paulista, refor-
çando o papel estratégico 
dessas entidades junto aos 
empresários locais.

O evento teve como 
foco aprofundar o conheci-
mento sobre os produtos e 
serviços da Facesp — AC-
Celular, Cartão de Bene-
fícios Eba! com bandeira 
Elo (100 % Facesp), Insti-
tuto de Talentos, cursos da 
FAC, Certificação Digital, 
entre outros —, e capaci-
tar as equipes para melhor 
apresentar tais soluções aos 
associados.

Acig presente — A 
Acig (Associação Comer-

cial e Industrial de Garça) 
esteve presente no evento 
com o vice-presidente An-
dré Barbosa de Souza, com 
o tesoureiro, Rodrigo da 
Silva Martins, além do di-
retor Paulo Henrique Can-
telli, do superintendente, 
Fábio Dias, da consultora 
de negócios, Thaís Alves, 
e da assessora de imprensa, 
Cristina Meirelles.

“A participação nas 
ações promovidas pelas 
Facesp amplia o conheci-
mento, promove a troca 
de experiências, e, princi-
palmente, aproxima as as-
sociações da Federação”, 
apontou o superintendente 
da Acig, Fábio Dias.

Temas — Os prin-
cipais temas e iniciativas 

apresentados ao longo do 
evento foram a gestão de 
telefonia móvel empresarial 
com economia, controle de 
consumo e atendimento di-
ferenciado do ACCelular; 
o programa de benefícios 
com bandeira Elo e cober-
tura completa da Facesp do 
Cartão Eba!; o Instituto de 
Talentos e cursos da FAC 
(Faculdade do Comércio), 

com formação e desenvol-
vimento profissional; e a 
certificação digital, com 
aspectos de segurança e au-
tenticidade em transações.

Além disso, o evento 
reforçou a missão das asso-
ciações comerciais atuando 
na escuta das “dores” do 
comércio, na proposição de 
soluções e no fortalecimen-
to da representatividade 
institucional.

ao padeiro, que trabalha 
diretamente na produção, 
quanto ao proprietário ou 
gestor de uma padaria, que 
assume a responsabilidade 
pelo negócio. 

A história do Dia 
do Panificador está ligada 
à história de Santa Isabel, 
rainha de Portugal, conhe-
cida por sua generosidade 
e por distribuir pão aos po-
bres durante um período de 
fome. 

Em resumo, o Dia do 
Panificador é uma oportu-
nidade para reconhecer e 

valorizar o trabalho fun-
damental dos profissionais 
que, diariamente, nos pre-
senteiam com o sabor e 
com o aroma do pão, um 
alimento tão básico e im-
prescindível em diversas 
culturas.

E lembre-se: a PA-
NIFICADORA UNIÃO 
segue trabalhando para con-

tinuar sendo a diferença en-
tre um bom pão e o melhor 
pão em Garça e região.

A Acig participou com o vice-presidente André Barbosa de Souza, o tesoureiro Rodrigo Martins, o diretor Paulo 
Cantelli, o superintendente Fábio Dias, a consultora Thaís Alves e a assessora de imprensa Cristina Meirelles.
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Convenção do MDB de Garça na Acig 
definiu comissão permanente

Na manhã do sába-
do, 28 de junho, o audi-
tório da Acig (Associação 
Comercial e Industrial de 
Garça) foi sede da primeira 
convenção partidária do di-
retório municipal do MDB 
(Movimento Democráti-
co Brasileiro) neste ano de 
2025. O partido conta, atu-
almente, com 233 mem-
bros ativos na cidade.

Estiveram presentes, 
entre as 9h e 12h, atenden-
do ao chamado do presi-
dente do MDB no municí-
pio - o médico e vereador 
Marcelo Guimarães Miran-
da-, vários desses membros 
filiados à legenda em Garça. 
Também marcaram presen-
ça empresários, políticos e 
membros de outros parti-
dos como o vereador Adhe-
mar Marcondes de Moura 
Filho (Republicanos), o ve-
reador Sargento Neri (PL), 
a vereadora Elaine (PSD) e 
a vice-prefeita Patrícia Mo-
rato Marangão (Novo).

Três itens principais 
estiveram na ordem do dia 
da convenção: 1) Eleição, 
por voto direto e secreto, 
dos Membros do Diretório 
Municipal e seus respectivos 
suplentes; 2) Eleição, por 
voto direto e secreto, de 01 
Delegado e 01 Delegado 
suplente para a Convenção 
Estadual; 3) Palestra com 
administrador de empresas 
Sérgio Santana Júnior, de 
Santos/SP, sobre “marketing 
político, tecnologia e relacio-
namento com eleitores”.

Com exclusividade à 
reportagem de DEBATE, 
o vereador Marcelo Miran-
da enfatizou que o objetivo 
principal do encontro foi a 
formalização da comissão 
permanente de mebros do 
partido em Garça.

“Aqui em Garça, o 
MDB se elegeu como opo-
sição, mas não necessaria-
mente a gente faz oposição 
para todos os atos do atual 
governo. Desde que sejam 
benéficos à população, ou 
seja, que tragam benefícios 
à coletividade e nós conside-
remos corretos [os projetos 
de quem está no comando] 
terão nosso apoio. Somen-
te no caso de haver algum 
tema que o MDB não con-
corde e que não esteja de 
acordo com as diretrizes do 
partido nós iremos nos po-

sicionar contrariamente”, 
destacou Miranda.

“O MDB não tem 
uma posição de direita, es-
querda, situação ou oposi-
ção, mas é um partido que 
está a serviço e a favor do 
povo de Garça”, concluiu.

Ao final da conven-
ção que, por meio do voto, 
formalizou a comissão 
permanente do MDB em 
Garça, a direção do par-
tido na cidade para o biê-
nio 2025/2027 ficou assim 
constituída: 
PRESIDENTE: 
Marcelo Guimarães Miranda.
1º VICE-PRESIDENTE: 
Marcelo Galvão Rosado.
2° VICE-PRESIDENTE: 
Mário Nunes Miranda Neto.
SECRETÁRIO-GERAL: 
Renato Donizetti Tirolla.
TESOUREIRO: 
Luiz Gonzaga Conessa.
1º VOGAL: 
Bruno Henrique Severino.
2º VOGAL: 
Luiz Guilherme Beghine 
Alves.
SECRETÁRIA ESPECIAL 
DO MDB MULHER 
MUNICIPAL: 
Natalia Beghine Alves Mi-
randa.

CONSELHO FISCAL 
(TITULARES):
1- Marisa Mussi Guimarães 
Tirolla.
2- Adriana Maria Beghine 
Alves.
3- Angelo Alex Lourenço 
de Oliveira.
4- Maria Ângela de Castro 
Panzieri.
5- Cezar Panzieri.

Dircurso — Em seu 
discurso durante o encon-
tro, o presidente do MDB 
garcense, Marcelo Miran-
da, que pertence a uma 

tradicional família de mé-
dicos, lembrou com emo-
ção do avô, o saudoso Dr. 
Mário Nunes Miranda e do 
tio – ex-vereador e ex-vice-
-prefeito-, Dr. Marcos Lo-
pes Miranda.

Hoje, como presiden-
te do MDB Garça, assumo 
um compromisso publico 
com todos vocés. O MDB 
nasceu da coragem de 
quem queria mudar o Bra-
sil. Foi forjado na resistén-
cia democrática, na defesa 
dos direitos humanos, na 
compromisso com os mais 
humildes, com a classe tra-
balhadora, com a pluralida-
de e a justiça social.

O MDB que constru-
ímos aqui tem que refletir 
esses valores. Um partido 
que defenda o diálogo, que 
tenha coragem de ouvir to-
das as vozes.

Que dê vez e voz às 
mulheres, que fortaleça sua 
participação, sua liderança, 
sua autonomia. Que abra-
ce as minorias, os esque-
cidos, os marginalizados. 
Que construa um futuro 
para os jovens. Que proteja 

as crianças, que cuide dos 
nossos idosos. Que com-
bata a desigualdade. Que 
entenda que a representati-
vidade não é um favor, mas 
um direito. Quero falar 
também como filho e neto 
desta cidade. Cresci inspi-
rado pela história do meu 
avô Dr. Mário Miranda, 
médico, homem de caráter, 
que me ensinou que a nossa 
profissão é servir. Sigo tam-
bém o exemplo do meu tio, 
Marcos Miranda, grande 
médico, político que dei-
xou um legado de servigo e 

compromisso com o povo. 
Vamos sair daqui hoje mais 
unidos, mais fortes, mais 
conscientes do nosso papel. 
Vamos trabalhar por uma 
Garça mais justa, mais hu-
mana, mais desenvolvida. 
Vamos mostrar que política 
não é lugar de ódio, mas de 
construção. Que não é lu-
gar de vaidade, mas de ser-
viço. E que o MDB de Gar-
ça vai ser sempre o partido 
do diálogo, da coragem e 
do compromisso com o 
povo. Muito obrigado a to-
dos”, concluiu ele.

O MDB de Garça, sob nova direção: à esquerda o vice-presidente Marcelo Rosado 
Galvão e à direita o presidente do diretório municipal, Marcelo Guimarães Miranda.

Houve palestra com administrador de empresas Sérgio 
Santana Júnior sobre “marketing político”.

Variado e em bom número, o público da convenção do MDB foi formado por empresários, políticos e também 
por membros de outras legendas: “partido deve defender o diálogo e ter coragem de ouvir todas as vozes”.



Página 08 Garça (SP), 30 de Junho a 04 de Julho/2025

Concurso público nacional está com 
inscrições abertas

As inscrições para a 
segunda edição do CPNU 
(Concurso Público Na-
cional Unificado) tiveram 
início nesta semana e se es-
tendem até às 23h59 de 20 
de julho. O prazo para os 
interessados solicitarem a 
isenção da taxa de inscrição 
vai até 08 de julho. Os can-
didatos devem se inscrever 
exclusivamente pelo site da 
Fundação Getúlio Vargas 
(https://conhecimento.fgv.
br/cpnu2), banca respon-
sável pela organização do 
concurso.

Ao se inscrever, os 
interessados deverão: optar 
por apenas um dos nove 
blocos temáticos; optar pe-
los diferentes cargos e espe-
cialidades, entre as opções 
ofertadas dentro do mes-
mo bloco temático; indicar 
a ordem de preferência de 
ocupação dos cargos, como 
foi no CNU 2024; indicar 
a cidade de realização das 
provas.

O candidato poderá 
escolher todos os cargos e 
suas respectivas especialida-
des ofertadas em um único 
bloco temático.

Como parte do pro-
cesso de inscrição, o can-
didato deverá ainda pre-
encher um questionário 

O Saae (Serviço 
Autônomo de Águas e 
Esgotos) apresentou o 
Relatório Anual da Quali-
dade da Água referente ao 
ano de 2024, documento 
que comprova o compro-
misso da autarquia com 
a saúde pública e a trans-
parência na prestação de 
seus serviços.

A divulgação atende 
às exigências das normas 
federais, como o Código 
de Defesa do Consumi-
dor, que garantem ao ci-
dadão o direito de receber 
informações claras, cor-
retas e acessíveis sobre os 
serviços essenciais, como 
o abastecimento de água 
potável.

No relatório, os 
moradores encontrarão 
detalhes sobre os manan-
ciais utilizados, processos 
de captação e tratamen-

socioeconômico. No en-
tanto, o edital único do 
CNU 2025 explica que as 
informações não serão usa-
das como critério de clas-
sificação ou eliminação no 
certame.

A taxa de inscrição 
única é de R$ 70, para to-
dos os 3.652 cargos de ní-
vel superior e nível médio. 
A Guia de Recolhimento 
da União deverá ser paga 
até 21 de julho, por meio 
de Pix, com a leitura do 
QR Code disponível no 
próprio documento. Há 
ainda as opções de paga-
mento on-line pela plata-
forma PagTesouro, gerida 
pela Secretaria do Tesouro 
Nacional. Nessa ferramen-
ta digital, os pagamentos 
podem ser feitos por meio 
de Pix, boleto bancário, 
cartão de crédito ou saldo 
em carteira digital.

As provas de todos 
os nove blocos temáticos 
serão aplicadas em 228 ci-
dades, nos mesmos dias e 
horários: a primeira etapa, 
com prova objetiva, ocor-
rerá em 05 de outubro, das 
13 às 16h30; a segunda 
etapa, com prova discur-
siva, será realizada em 07 
de dezembro, das 13  às 
15 horas, aos aprovados na 

Os candidatos devem se inscrever pelo site da Fundação Getúlio Vargas (https://co-
nhecimento.fgv.br/cpnu2), banca responsável pela organização do concurso.

Para facilitar o acesso da população, a autarquia garcense irá disponibilizar, nas 
faturas de água emitidas neste mês de julho, um QR Code.

primeira.
O CNU 2 terá nove 

blocos temáticos, sendo 
dois deles para cargos de 
nível médio: seguridade so-
cial, nos segmentos de saú-
de, assistência social e pre-
vidência, com 789 vagas; 
cultura e educação, com 
130 vagas; ciências, dados 
e tecnologia, com 212 va-
gas; engenharias e arqui-
tetura, com 306 vagas; 
administração, com 1.171 
vagas; desenvolvimento 
socioeconômico, com 286 
vagas; justiça e defesa, com 
250 vagas; intermediário 

– saúde, com 168 vagas; 
intermediário – regulação, 
com 340 vagas.

Ao todo, o CNU 
2025 vai selecionar 3.652 
candidatos para 32 órgãos 
da administração pública 
federal. São 3.144 vagas 
de nível superior, incluindo 
1.172 para preenchimento 
em curto prazo e 508 de ní-
vel intermediário. As pro-
vas serão aplicadas em 228 
municípios, distribuídos 
em todas as 27 unidades 
federativas, com questões 
objetivas de conhecimentos 
gerais e específicos e disser-

tativas, por área de atuação, 
nos nove blocos temáticos 
do certame.

Do total das 3.652 
vagas, 135 são para a região 
Norte, 165 para o Nordes-
te, 814 para o Sudeste, 54 
para o Sul e 4 para o Cen-
tro-oeste (exceto o Distri-
to Federal, que concentra 
2.089 vagas por abrigar 
a maior parte dos órgãos 
federais). Outras 391 va-
gas serão para diferentes 
regiões, de acordo com o 
interesse da administração 
pública federal.

to, além dos resultados das 
análises físico-químicas e 
microbiológicas realizadas 
regularmente em 46 pontos 
estratégicos do município.

Todos os dados levan-
tados no relatório demons-
tram que a água fornecida 
pelo Saae está em confor-
midade com os padrões de 
potabilidade estabelecidos 
por Lei.

A publicação do rela-
tório anual é uma obrigação 
legal e uma ferramenta es-
sencial de prestação de con-
tas à sociedade. Ela permite 
que o consumidor tenha 
conhecimento sobre a ori-
gem da água que consome, 
os cuidados no tratamento 
e os parâmetros que garan-
tem sua potabilidade, como 
turbidez, cloro residual, co-
liformes e Escherichia coli.

Para facilitar o acesso 
da população, a autarquia 

irá disponibilizar, nas fatu-
ras de água emitidas nes-
te mês de julho, um QR 
Code. Basta apontar a câ-
mera do celular para o có-
digo e acessar diretamente 
o relatório no site oficial.

 Também é possível 
consultar o documento se-

guindo esse passo a passo: 
acesse o site: www.saae-
garca.sp.gov.br; no menu, 
clique em “Informações 
úteis” e clique em “Relató-
rio Anual da Qualidade da 
Água - 2024”.

Em caso de dúvidas, o 
relatório também pode ser 

Saae divulga relatório anual de qualidade de água

solicitado presencialmente 
no setor de atendimento 
ao público do Saae, loca-
lizado na rua João Bento, 
40, no bairro Cascata, de 
segunda a sexta-feira, das 
08 às 16 horas, pelo tele-
fone 3407 2480 e What-
sApp 98146 3363.
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Muitos gols e até zebras marcam abertura 
do amadorismo garcense

O esperado início 
das competições do ama-
dorismo garcense final-
mente se deu. Depois do 
imbróglio relacionado 
à arbitragem, as arestas 
foram aparadas e a bola 
voltou a rolar. No futebol 
suíço, a rodada inaugural 
teve surpresas no domin-
go passado, 29, com a 
principal delas sendo pro-
tagonizada pelo Salgueiro, 
que encarou o São Lucas, 
atual do torneio prepara-
tório, e venceu por 3 a 2.

Quem somou seus 
primeiros três pontos na 
temporada foi o Vimec. 
A equipe azul e amarela 
encarou o Monte Verde e 
conseguiu vencer por aper-
tados 2 a 1. O clássico da 
rodada envolveu Os Pior 
e Flamengo, com a equi-
pe laranja conseguindo 
um desempenho melhor 
e vencendo o confronto 
por 2 a 0. O Inter também 
venceu em sua estreia, ao 
passar pelo Juventude pelo 
placar de 2 a 1.

O Dinos teve um 
início de campeonato bas-
tante relevante, ao con-

seguir uma goleada de 4 
a 0 sobre o Paulista. Já o 
Unidos registrou um bom 
desempenho e venceu, ao 
fazer 2 a 1 no VKT.

Neste domingo, 06, 
o suíço realiza a segunda 
rodada do campeonato. No 
Heitor Gonçalves, o Uni-
dos encontra o Dinos, às 
08 horas, com VKT e São 
Lucas jogando na sequên-
cia. No Martin Carvalho, 
Inter e Flamengo vão a 
campo às 08 horas, com o 
clássico entre Os Pior e Vi-
mec ocorrendo a partir das 
10 horas. No Marcos Antô-
nio da Silva, Monte Verde 
e Salgueiro jogam a partir 
das 08 horas, com Paulista 
e Juventude fazendo a par-
tida de fundo.

A primeira rodada 
do suíço livre teve o desta-
que do Red Bull. A equipe 
encarou o 100Conflitos e 
conseguiu uma boa vitória, 
por 4 a 1. O Os Cria enca-
rou o Salec e venceu por 2 a 
1, ao passo que Trem Bala e 
Vagão ficaram na igualdade 
por 2 a 2.

O Corinthians de 
Garça foi a campo contra 

o Atlético São Lucas e, ao 
final dos trabalhos, igual-
dade por dois gols. O Inter 
de Milhões iniciou a com-
petição de forma positiva, 
ao passar pelo Sol Nascen-
te por 2 a 1. Unidos e Só 
Resenha foram a campo e 
ficaram no empate, por 2 
a 2, ao passo que Os Bor-
ba Gato e Araceli também 
ficaram na igualdade, sem 
gols. Por seu turno, o Limi-
tados não teve maiores difi-
culdades em vencer o Nada 
Consta, por 4 a 0,

O suíço livre pros-
segue neste domingo. No 
campo 1 do antigo CT de 
Garça, 100Confltos e Sol 
Nascente jogam às 08 ho-
ras, com Unidos da Vila e 
Vagão indo a campo a par-
tir das 09h45. No campo 2, 
o Inter de Milhões encon-
tra o Salec às 08 horas, com 
Limitados e Corinthians de 
Garça jogando na sequên-
cia. No João Luiz Zanco-
pé, a partir das 08 horas, 
Araceli e Os Cria se en-
contram, com a partida de 
fundo envolvendo Os Bor-
ba Gato e Só Resenha. No 
campo 2 do complexo Val-

dir Tramontini, a primeira 
partida será entre Atlético 
São Lucas e Red Bull, com 
Trem Bala e Nada Consta 
jogando na sequência.

A abertura da tempo-
rada regular do suíço mas-
ter ocorreu no sábado, 28, 
com o confronto entre Ja-
fense e Aliança tendo sido 
encerrado com um empa-
te por 1 a 1. Figueirinha e 
SEC deveriam ir a campo, 
mas a partida, depois de 
um acordo entre a direção 
das equipes, foi cancelada, 
depois do anúncio do fale-
cimento do irmão de dois 
jogadores titulares da Fi-
gueirinha.

O Seac iniciou sua 
participação no campeona-
to com vitória, ao fazer 1 a 
0 no CAF. Já o jogo entre 
Art Elétrica e Araceli não foi 
finalizado, diante da retirada 
de campo do Araceli ao não 

concordar com a marcação 
de um pênalti na fase final 
do confronto. A partida 
foi analisada pela comis-
são técnica da Secretaria 
Municipal de Juventude, 
Esporte e Lazer, que con-
siderou a vitória do Art 
Elétrica por 3 a 0.

O suíço master de-
senvolve a segunda rodada 
do campeonato neste sá-
bado, 05, com os confron-
tos tendo início às 15h30. 
No Heitor Gonçalves, o 
jogo envolverá Aliança e 
Art Elétrica, com Cyborg 
e Jafense se enfrentando 
no Martin Carvalho. No 
Marcos Antônio da Silva, 
a disputa será entre Atlé-
tico Araceli e Figueirinha, 
com SEC e Seac medindo 
forças no João Luiz Zan-
copé. O CAF descansa ao 
longo da rodada deste fi-
nal de semana.

Garça já registrou mais de 3 mil casos 
positivos de dengue no ano

Garça acumula, no 
ano de 2025, um total de 
4.410 casos notificados de 
dengue, com 3.036 se mos-
trando confirmados. Os da-
dos fazem parte do relatório 
mais recente da Vigilância 
Epidemiológica da Secreta-
ria Municipal de Saúde. O 
volume de casos que foram 
descartados atingiu 1.234 e 
dois óbitos relacionados à 
doença ocorreram ao longo 
dos seis primeiros meses.

Os números apre-
sentados são extraídos do 
Sinam (Sistema de Infor-
mação de Agravos de No-
tificação), levantamento 
oficial no qual são registra-
das todas as notificações de 
dengue. Além disso, consi-
deram também as fichas de 
notificação que ainda não 
foram inseridas no sistema, 
com o objetivo de manter 
os dados da forma mais 
atualizada possível.

Na semana de 20 a 

26 de junho, Garça teve a 
confirmação de 75 casos 
de dengue, dentro de um 
universo de 140 em inves-
tigação. Vinte e sete foram 
considerados descartados e 
não houve mortes relacio-
nadas à doença no período.

Imunizante — A 
aprovação da vacina da 
dengue — produzida pelo 
Instituto Butantan — se-
gue sob análise na Anvi-
sa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária), em 
Brasília. A expectativa do 
governo federal, de acordo 
com o ministro da Saúde, 
Alexandre Padilha, é que a 
dose esteja disponível, para 
ser utilizada em um amplo 
programa de imunização, 
no início de 2026.

“A vacina está em um 
momento de avaliação. A 
Anvisa questiona e sempre 
pergunta alguns dados. E 
o Instituto Butantan está 

respondendo esses dados. A 
nossa expectativa é terminar 
toda essa avaliação para que 
se possa ter essa vacina dis-
ponível no começo do ano 
que vem”, afirmou o minis-
tro. A dengue é uma doença 
infecciosa febril aguda cau-
sada por um vírus transmiti-
do pela picada do mosquito 
Aedes aegypti.

Em entrevista a emis-
soras de rádio durante o 
programa Bom Dia, Mi-
nistro, produzido pela Em-
presa Brasil de Comunica-
ção, Padilha lembrou que, 
ao longo do ano de 2025, 
os casos da doença caíram 
mais de 70% e os óbitos 
mais de 80% quando com-
parados aos dados de 2024, 
enquanto o Estado de São 
Paulo registrou aumento na 
circulação do vírus, concen-
trando boa parte dos casos 
e das mortes no país.

A doença — A den-

gue não é transmitida de 
pessoa para pessoa. A trans-
missão se dá pelo mosqui-
to. A passagem do vírus do 
mosquito para o homem 
pode demorar de dez a 14 
dias depois da picada.

O ciclo de transmis-
são ocorre do seguinte 
modo: a fêmea do mosqui-
to deposita seus ovos em 
recipientes com água. Ao 

saírem dos ovos, as larvas 
vivem na água por cerca de 
uma semana. Após este pe-
ríodo, transformam-se em 
mosquitos adultos, prontos 
para picar as pessoas. 

Infelizmente, o mos-
quito Aedes aegypti procria 
rapidamente. Um mosqui-
to da dengue adulto vive, 
em média, 45 dias. Uma 
vez que o indivíduo é pica-
do, demora no geral de três 
a 15 dias para a doença se 
manifestar.

Os principais sinto-
mas da dengue clássica são 
febre alta com início súbito 
(entre 39º a 40º C); forte 
dor de cabeça; dor atrás 
dos olhos; manchas e erup-
ções na pele, pelo corpo 
todo, normalmente com 
coceiras; extremo cansaço; 
moleza e dor no corpo; 
muitas dores nos ossos e 
articulações; náuseas e vô-
mitos; tontura e perda de 
apetite e paladar.

A aprovação da vacina da 
dengue — produzida pelo 
Instituto Butantan — se-

gue sob análise na Anvisa.
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** Informações gentilmente cedidas pelas funerárias Bom Pastor e Santa Cruz.

(FALECIMENTOS ENTRE 28/06/2025 e 04/07/2025)**

LUIZ CARLOS ROCHA
- Dia 28/06/2025, aos 65 anos, casado 
com Iara Vicente Rocha.
- Filhos: Jaqueline, Luiz Carlos Júnior e 
Alan.
- Sepultamento: dia 29/06/2025, no Ce-
mitério Santa Faustina. 

CRISLAINE DE ALMEIDA 
MENGATOS
- Dia 28/06/2025, recém-nascida.
- Sepultamento: dia 29/06/2025, no Ce-
mitério Santa Faustina. 

PAULO SÉRGIO BERNARDO 
DE LIMA
- Dia 29/06/2025, aos 48 anos, solteiro.
- Filho: Paulo.
- Sepultamento: dia 30/06/2025, no Ce-
mitério Municipal de Álvaro de Carva-
lho. 

OLCIMAR BURIGATTO
- Dia 01/07/2025, aos 63 anos, casado 
com Alessandra Montovani de Paula Bu-
rigatto.
- Filha: Giovanna.
- Sepultamento: dia 02/07/2025, no Ce-
mitério Santa Faustina. 

MARIA LEONTINA DA 
SILVA SILVÉRIO
- Dia 01/07/2025, aos 62 anos, viúva.
- Filhas: Valéria e Fernanda.
- Sepultamento: dia 02/07/2025, no Ce-
mitério Santa Faustina. 

ARCÔNCIO MANOEL 
PANTALIÃO
- Dia 03/07/2025, aos 87 anos, viúvo.
- Filhos: Walter, Márcia, Paulo, Andrea 
e Fábio.
- Sepultamento: dia 04/07/2025, no Ce-
mitério Santa Faustina. 

JECI KELLY DOS SANTOS 
BISPO
- Dia 03/07/2025, aos 30 anos, solteira.
- Filha: Helena.
- Sepultamento: dia 04/07/2025, no Ce-
mitério Santa Faustina. 

ESTEVAM MIYASHIRO MAEDO
- Dia 03/07/2025, aos 59 anos, casado 
com Renata Zakabi Kanashiro.
- Filho: Gustavo.
- Sepultamento: dia 04/07/2025, no Ce-
mitério Municipal do Jardim Redentor 
em Bauru.

Paula Souza oferece curso gratuito de 
Inteligência Artificial

Quem deseja aproveitar as 
férias de julho para se qualificar 
em uma das áreas mais promisso-
ras do mercado pode contar com 
o novo curso on-line gratuito de 
Aperfeiçoamento Profissional com 
Inteligência Artificial, oferecido 
pelo Centro Paula Souza. Com 
uma abordagem direta e acessível, 
o conteúdo é voltado a profissio-
nais, estudantes e demais interessa-
dos em dominar ferramentas de IA 
(inteligência artificial) e aplicá-las 
nas rotinas de trabalho.

Com duração de 24 horas, 
divididas em oito aulas, a capaci-
tação aborda aplicações práticas de 
IA em diferentes setores, principais 
plataformas e comandos para gera-
ção de conteúdo, além de utiliza-
ção ética e impactos da ferramenta 
no mercado profissional. Os apro-
vados recebem um certificado de 
conclusão.

O foco é ensinar as melho-
res práticas de uso da tecnologia 
que deve ser incorporada a mais de 

O novo curso oferecido pelo Centro Paula Souza: será on-line e gratui-
to para Aperfeiçoamento Profissional com Inteligência Artificial.

75% das profissões, segundo o Fó-
rum Econômico Mundial. Pesqui-
sas apontam que pessoas com co-
nhecimentos em IA podem receber 
salários até 40% maiores. 

“A inteligência artificial está 
transformando profissões e criando 
novas oportunidades. Este curso 

auxilia quem quer se manter com-
petitivo em um mundo cada vez 
mais digital”, afirma o diretor-supe-
rintendente do Centro, Clóvis Dias.

Qualquer pessoa pode fazer 
a inscrição e começar a estudar na 
hora que quiser, sem necessidade 
de teste de seleção. Basta acessar 
o site mooc.cps.sp.gov.br e se ca-
dastrar com login e senha. Não há 
limite de vagas. 

Os conteúdos são dinâmicos, 
com textos, videoaulas, atividades 

interativas, exercícios e avaliações. 
“O modelo é bastante atrativo, 
pois o próprio participante define 
sua rotina de estudos, com autono-
mia na execução das tarefas. Hoje 
em dia é essencial estar antenado 
com as novas tecnologias. Quem 
domina as ferramentas de inteli-
gência artificial já tem uma grande 
vantagem competitiva no mercado 
de trabalho”, explica o vice-diretor-
-superintendente do Paula Souza, 
Maycon Geres.

Atualmente, o Centro Paula 
Souza disponibiliza 22 opções de 
cursos livres gratuitos com dura-
ção de seis a 40 horas na modali-
dade Mooc (Massive Open On-li-
ne Course – sigla em inglês para 
Curso Online Aberto e Massivo): 
Autocad, Arduíno, Aplicativos In-
formatizados, Canvas, Design e 
Photoshop, Design Thinking, Es-
panhol, Ética e Cidadania, Felici-
dade, Finanças Pessoais, Gestão de 
Conflitos, Gestão de Pessoas, Ges-
tão do Tempo, Inglês, Inteligência 
Artificial, Introdução à Monitoria 
Ambiental, Mecânica Básica de 
Motos, Mediação EaD, Mercado 
de Trabalho, Portfólios Digitais, 
Português Instrumental e Vendas.



que desse volume de café também 
impediu que o país recebesse US$ 
154,63 milhões, ou R$ 876,28 
milhões, como receita cambial em 
suas transações comerciais apenas 
em maio deste ano, considerando o 
preço médio FOB (Free on Board) 
de exportação de US$ 433,97 por 
saca (café verde) e a média do dólar 
de R$ 5,6668 no mês retrasado.

Embora tenha havido uma 
redução no volume de cargas pa-
radas nos portos aguardando em-
barque em relação aos meses ante-
riores, o diretor técnico do Cecafé, 
Eduardo Heron, recordou que o 
cenário permanece crítico.

“Essa diminuição no volume 
que estava armazenado, à espera de 
navios para embarque, reflete o fi-
nal da entressafra de café no Brasil 
e isso é muito preocupante, pois a 
safra nova começa a chegar agora 
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Esgotamento da infraestrutura portuária 
afeta embarques de café

Conforme dados atualizados 
pelo Cecafé (Conselho dos Expor-
tadores de Café do Brasil) junto a 
seus associados, o setor não con-
seguiu embarcar 356.322 sacas do 
produto — equivalentes a 1.080 
contêineres — em maio de 2025, 
o que gerou um prejuízo de R$ 
2,686 milhões no caixa das empre-
sas em função de custos imprevis-
tos com armazenagem adicional, 
detentions, pré-stacking e anteci-
pação de gates.

De junho de 2024 — quan-
do a entidade iniciou esse levan-
tamento — até o fim de maio, os 
exportadores brasileiros de café 
acumulam prejuízo de R$ 75,919 
milhões com esses gastos extras em 
função da estrutura defasada nos 
principais portos de escoamento 
do produto no Brasil.

A impossibilidade do embar-

Porto de Santos: a cada dia é crucial que sejam adotadas medidas para 
a melhoria dos gargalos logísticos com uma melhor estrutura.

e certamente veremos crescentes 
atrasos de embarques e prejuízos 
aos exportadores, com pátios lota-
dos, pois a infraestrutura portuária 
permanece a mesma, ao passo que 
as cargas que demandam contêine-
res para exportação, como algodão, 
açúcar e o próprio café seguem 
crescendo”, explicou.

Nesse cenário, ele sustentou 
que é, a cada dia, crucial que sejam 
adotadas medidas para a melhoria 
dos gargalos logísticos e para que 
os portos passem a ter melhor es-
trutura, de maneira que consigam 
acompanhar a evolução do agrone-
gócio brasileiro.

“Os investimentos anuncia-
dos até agora, como o leilão do Te-
con Santos 10, a concessão do ca-
nal de entrada marítima ao porto, 
o túnel de ligação Santos-Guarujá 
e a terceira via de descida da rodo-
via Anchieta para a baixada santista 
são muito importantes para o co-
mércio exterior brasileiro, porém, 
levarão aproximadamente cinco 
anos para serem entregues, isso 
em condições normais de trâmite. 
A despeito disso, vimos a delibe-
ração do colegiado da Antaq para 
restringir a participação de inte-
ressados no leilão do Tecon Santos 
10, incluindo armadores, ignoran-

do o cenário ‘três’ contido na Nota 
Técnica 51, da própria Agência, 
elevando o potencial de judicializa-
ção da negociação do terminal, o 
que não faz o menor sentido e trará 
ainda mais prejuízos para as cargas, 
por conta da falta de capacidade 
adequada”, sustentou.

De acordo com o Boletim 
Detention Zero, elaborado pela 
ElloX Digital em parceria com o 
Cecafé, em maio de 2025, 56% 
dos navios, ou 169 de um total de 
300 embarcações, tiveram atrasos 
ou alteração de escalas nos princi-
pais portos do Brasil.

O Porto de Santos, que res-
pondeu por 80,8% dos embarques 
de café entre janeiro e maio deste 
ano, registrou um índice de 64% 
de atraso ou alteração de escalas 
de navios, o que envolveu 113 do 
total de 177 porta-contêineres. O 
tempo mais longo de espera no 
mês passado foi de 28 dias no em-
barcadouro santista.

Também no mês passado, so-
mente 9% dos procedimentos de 
embarque tiveram prazo maior do 
que quatro dias de gate aberto por 
navios no embarcadouro santista. 
Outros 50% possuíram entre três e 
quatro dias e 41% tiveram menos 
de dois dias.
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Na última terça-feira, 
a Secretaria Municipal de 
Cultura realizou a segunda 
escuta pública sobre a Pnab 
(Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultu-
ra), buscando envolver artis-
tas e profissionais do setor 
cultural para o desenvolvi-
mento do programa no âm-
bito local ao longo de 2025.

“Novamente tivemos 
uma boa adesão dos artis-
tas, com representantes de 
diversos segmentos marcan-
do presença na reunião. No 
primeiro encontro, tivemos 
uma explanação sobre como 
funciona e qual a função da 
Lei, quais as possibilidades 
dessa legislação, ao passo 
que, nesse segundo encon-
tro, o foco foi, de forma co-
letiva, a partir das demandas, 
criar editais que contemplas-
sem o maior número de lin-
guagens possíveis. Acho que 
a reunião foi super produti-
va, sendo que conseguimos 
contemplar, juntamente com 
artistas, variados segmentos 
que estavam representados. 
A ideia dessa escuta públi-
ca foi estar junto com os 
artistas, criar um espaço de 
diálogo, e, muito além da 
análise da Pnab, desenvolver 
a reunião da classe artística, 
começando a ter uma es-
trutura que se dialoga para 
que seja possível a intersec-
ção das linguagens, com as 
pessoas se conhecendo, se 
conectando, criando coisas 
a partir daí”, disse o secre-
tário municipal de Cultura, 
Ricatdo Gimenez.

Para ele, esse tipo de 
atividade deve ser periódi-

A partir do próximo 
dia 08 de julho, a cidade 
de Garça vai receber uma 
nova edição do Festival 
Internacional de Dança, 
atividade que se estende-
rá até 13 de julho. Den-
tro dessa atividades, serão 
oferecidos vários cursos, 
sendo que parte deles será 
gratuito, além da apre-
sentação do espetáculo de 
teatro-dança denominado 
“Lúdico”,, sendo inspira-
do na obra do pintor Wa-
ssily Kandinsky, com uma 
produção da Cia. Druw 

Lei Aldir Blanc: nova escuta pública 
define perfil de editais para programa

Festival de Dança movimenta Garça

co, a partir da iniciativa do 
próprio Conselho Munici-
pal de Cultura, permitindo 
que os artistas participem 
ativamente das reuniões, 
garantindo que outros des-
dobramentos possam ser 
verificados após esses en-

contros, que se mostram 
produtivos, discutindo 
pautas e demandas.

“Nessa reunião saí-
mos com uma pauta pra-
ticamente desenhada, mas, 
claro, podemos trabalhar 
as propostas, em busca de 

Ricardo Gimenez e os artistas na reunião: “Devemos trabalhar juntos para garantir que 
novos projetos e ideias sejam colocadas em prática. A cultura não deve estar sozinha”.

Evento será de 8 e 13 de junho: mais de 500 coreografias.

conhecer quais editais nós 
iremos lançar, com o esta-
belecimento dos valores de 
cada edital, que foi aumen-
tado um pouco, a partir do 
momento que buscamos 
desmembrar essa verba por 
área, para que cada uma 

delas tenha a possibilidade 
de contar com um edital 
específico e, assim, poder 
garantir que seus projetos 
sejam concretizados. Ou 
seja, houve um aumento da 
verba e do número de pro-
jetos que serão contempla-
dos”, explicou Gimenez.

“Devemos trabalhar 
juntos para garantir que 
novos projetos, novas ideias 
sejam colocadas em prática. 
A cultura não deve estar 
sozinha. Nenhuma produ-
ção cultural sai sozinha e, 
portanto, a troca de ideias 
que vai surgir dos desdo-
bramentos desse processo, 
já que teremos uma oficina 
de elaboração de projetos, 
vai provocar um diálogo 
com uma classe artística 
mais unida e antenada com 
o que a cidade precisa e ao 
que os artistas também pre-
cisam”, complementou.

de Dança Contemporânea. 
“Grupos de vários Es-

tados, de países da América 
do Sul estarão presentes em 
Garça para participar dire-
tamente do Festival que vai 
movimentar a cidade, com 
mais de 500 coreografias, 
com a participação de mais 
de 1,5 mil bailarinos, com 
uma programação ampla-
mente variada”, disse Ri-
cardo Gimenez.

O evento contará ain-
da com uma mostra de víde-
odança, com uma infraestru-
tura totalmente adequada no 

teatro municipal e na Escola 
Municipal de Cultura Artísti-
ca. Um jurado internacional, 
baseado em Nova Iorque, 
estará participando on-line e 
será responsável por escolher 

um participante para par-
ticipar do corpo de dança 
daquela cidade norte-ame-
ricana. Também serão ofe-
recidas bolsas de estudos 
para vários países.


